

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRIBIEN EN CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE

Sección oficial.
 Las leyes del 7 y 8 de agosto, que contienen disposiciones en materia de loterías, se han notado en el número de hoy.

Sección de noticias.
 Ya dijimos que el ayuntamiento de Zaragoza había hecho dimisión de sus cargos, ignorándose la causa que motivara este paso. Sobre el particular escribimos en aquella ciudad que había sido meditado la prisión de se había comunicado al alcalde tercero don Manuel Brullas, y esto dio margen a la dimisión de sus compañeros. La prisión de dicho señor no tenía visto alguno político.

En algunos puntos de Aragón el calor ha llegado a 36 grados, y en Balaguer escriben que el batallón de Bailón, caído de Lareda, cuando los acontecimientos de Andalucía, había llegado a aquella ciudad, donde parece que la guardia ordenes. Andan por aquellos alrededores cuatro cincos británicos escapados de las cárceles, que al pesar de no meterse con nadie, se temen un golpe de mano. La guardia civil y mozos de escuadra andaban temiendo persecución sobornada. Además de los nombramientos que ya indicamos parece que ha sido propuesto para el arzobispado de Puerto Rico Fray Atilano Melquizo, vicario general apostólico de la orden de San Bernardo, en la congregación de Castilla, y don Miguel de Asensio, abad de Euzketa. España hemos lo siguiente: Tenemos entendido que el gobierno ha remitido instrucciones a nuestro embajador en París para que active la conclusión del tratado postal que tenemos pendiente con el vecino imperio. Es de urgente necesidad la terminación de dicho tratado, porque en él se establece una base sobre el tránsito de las mercancías que debe figurar en todos los demás convenios análogos pendientes, ó que se tienen dispuestos con otros países.

Se esperaba en Málaga a algunos de los capturados por la Guardia civil, autores de uno de los raptos que han tenido lugar en aquella provincia y afortunadamente en el día de hoy se ha visto que el Caudillo Abayucón del 2 de agosto, está en el servicio prestado por un brillante cuerpo en los siguientes términos: A Ocho se comparecen en esta ciudad para ser puestos en la cárcel, y se les juzga, a los autores del rapto que se cometió a las pasadas de la persona de un hacendado de la villa, y que fueron presos por el oficial de la guardia civil de aquel punto, según dijimos. Aunque todavía no tenemos por tenores si se ha conseguido el espresado oficial se ha conducido en este asunto con tanto valor, con tanto esfuerzo, lo prueban la libertad de la persona que tenían cautiva, y la prisión de todos los criminales. Ahora lo que falta es el castigo de los que la se han cometido.

El tiempo ha refrescado algo por Castilla, dejándose sentir vientos fuertes en varios puntos. Este cambio ha sido sumamente agradable después de tantos días de un calor insupportable. Otro tanto sucede en Aragón, donde se presentan grandes nubladuras, aunque hasta ahora se han frustrado las esperanzas de que la lluvia refrescase las plantas tardías, que se muestran agobiadas por el ambiente caluroso que han respirado.

La producción de las minas de Almadén, Almadenejos, Riotinto, Falses y Marbella, ha sido considerable en el año de 1856. Las de Almadén y Almadenejos han producido 14,404 quintales de azogue. Las de Riotinto 5,427 de cobre. Las de Linares 793 quintales de alcohol de primera clase; 3,769 de plomo de primera, y 1,785 de plomo de segunda, y las de Falses 439 quintales de alcohol blanco.

El ferrocarril del Gine a Almansa ha producido desde el principio de enero al 26 de julio del presente año 2,947,493 rs. 14 cs. 6 ms. 529.026. 2, mas que en igual plazo en seguida.

En junta general celebrada el día 2 de agosto el Banco de Badajoz procedió a pagar el pago de un dividendo de cincuenta y dos reales por acción, como contribución de la primera semestre de este año. En el 28 del pasado se celebró en Tarazona un consejo de guerra ordinario para fallar la causa instruida sobre los sucesos ocurridos en Valls el día 12 de abril último, habiendo sido condenados los culpables, que son varios, a seis, cuatro y dos meses de prisión. El fallo del Consejo se encuentra a la aprobación del capitán general de Cataluña.

Andújar ha sido teatro de algunas desgracias en estos últimos días. Con motivo de las fiestas de Santiago, hubo una trágica muerte violenta, resultando muerto uno de ellos, y tres heridos. En aquel mismo día hubo otra muerte violenta, y se ahogaron dos jóvenes en el río de San Pedro. Enscribe de Tarazona lo siguiente: Un hombre de la persona de un hijo suyo recién nacido. Los huesos de la víctima fueron hallados y examinados por los facultativos. La madre de la inocente criatura, que era criada de la casa, ha sido reducida a prisión, y el padre no ha podido ser habido en los otros.

Ha sido presa en Carvera una mujer por habérsela encontrado espendiendo monedas de oro falsas, y se la estaba siguiendo las correspondiente causa por la juzgado de aquella ciudad. Las monedas ocupadas a la presa fueron onzas, medias onzas y otras de menos valor. El oro es de poca ley y las piezas no están acuñadas sino vaciadas en moldes. El peso, aunque sus paredes son altas, y su fachada vetusta y antigua, nada tiene su aspecto de melancólico o sombrío.

MARGARITA.
 Por la Sra. D.ª María del Pilar Simón de Marco
 Continuarion.
 Mi hijo, mi hijo, que queda sin amparo en la tierra... murmuró la pobre moribunda con voz débil e ininteligible ya; ¡fleded piedad, de ella... Alberto...

El joven tomó en sus brazos a Margarita, y se sentó de nuevo a la cabecera del lecho.
 Yo os digo, Valentina, por la memoria de mis padres, que velaré siempre por esta niña, y que en ella se concentrarán de hoy más todos los afectos de mi corazón. Oh, Margarita, ¡miál, prosiguió estrechándola fuertemente contra su seno, mientras que la niña le miraba sencillamente, una águila que alaba tu gran redención en la tierra. Dios me perdonará una falta, cuyo recuerdo me mata por lo mucho que te amara.

¡Tomad, esta carta, y dádsela el día que cumpláis diez y siete años... dijo Valentina, alargando al baron una carta cerrada que este tomó y guar-

do en seguida.
 ¡Bendito seas, ¡murmuró la joven, dejando caer casi exánime, sus brazos, y se subió, alargo sus brazos a Margarita, Alberto, ¡so, en ellos, a la niña, y la moribunda, acercó sus labios fríos a la pura frente de su hijo, dejando en aquel beso su postrer aliento.

—Mamá, mamá, no te duermas, mira que está aquí, mi hijo, ¡dijo la niña, acercando su rostro, ¡alantil al semblante de su madre.

Alberto, palido con la fuerza de la emoción, y mas desfigurado que la que acababa de espiar, separó a Margarita de aquel lecho, y bajó la escalera, sin soltarla de los brazos.

Subió conmigo al coche, Marcela, dijo a la pobre mujer que floraba amargamente; obedeció esta, y el joven baron se dejó caer en los almohadones, depositado a la niña en los brazos de la anciana, pero guardó entre las suyas una mano de la pobre huérfanita, como para protegerla aun en medio de su letargo.

CAPITULO QUINTO.
 Convento de Santa Rosa.
 Detras del hermoso paseo llamado de San Francisco, se eleva el convento de Santa Rosa.

Salud, albergue santo, donde pasé alegres momentos, horas de un infantil reposo tranquilo y agradable, salud, aun en este instante salta mi corazón de placer, al transportarme en alas de mi imaginación dentro de tus muros. Cuando paso por delante de ti, y veo las viejas puertas, las ojivas ventanos y las torres desiguales, huye mi tristeza, y siento dilatarse mi corazón.

Si alguna vez pasais por mi hermosa ciudad, venid a ver el convento de Santa Rosa; no temáis entristeceros; los rumores del mundo no se escuchan en sus paredes; ¡me atraen y me fascinan, quedándose solo a la puerta cuanto pesa la ó malignidad pulieran tener. Las religiosas, señoras, y las candidas jóvenes que lo habitan, creen a todas las madres buenas y piadosas, y a todos los hijos amantes y sumisos, a todos los hermanos tiernos y cariñosos, los dulces las niñas de la tierra, no penetran allí, así como no penetra en ella la tristeza.

Cuando el sol de Aragón, esa luz, esa claridad, te y hermoso, sonríe en el azulado cielo, el interior del convento está alegre y placentero, porque sus rayos lo banan y penetran a través de las anchurosas vidrieras; pero el día que la antorchas

so es bueno; pero la forma es basta y cualquiera á primera vista conoce la falsedad.

—El señor don Pedro Rebagliato, comandante general que era de Ceuta, ha sido nombrado gobernador militar de Cádiz. A estas horas debe haber tomado ya posesion de su cargo, pues salió el 1.º de Ceuta.

—Por fin la lluvia á descendido sobre los campos de Aragon. Segun el *Avisado* de Zaragoza, pocas veces el agua ha producido mas bien, pues los olivares viñas y plantas tardias presentaban un aspecto sumamente risueño, estando dias antes mustios y casi agotados por la fuerza de los rayos solares.

—De Tortosa escriben con fecha 3 que el dia anterior hubo corridas y atropellos, gritos y lamentos, siendo la causa de todo el haberse escapado un novillo de los que iban á lidiarse. Afortunadamente, luego que los ánimos se tranquilizaron y los habitantes de la poblacion se enteraron del motivo que produjo la alarma, convirtióse en risa el llanto y en broma el susto. Ninguna desgracia ocurrió, salvo alguno que otro cosecorron, á impulso de la celeridad con que se movian las piernas de los perseguidos y de los que se creian serlo.

—Con las presentaciones de obispos hechas á S. S. de las cuales tienen ya conocimiento nuestros lectores, no queda aun cubierto el servicio espiritual de la iglesia de España. Traslados unos prelados de sus sillas á otras, si estas se proveen quedan vacantes aquellas; y ademas, aun restan algunas sin pastor. De varias se ha hablado ya estra-oficialmente; decianse presentados el señor Rodrigo Yusto para Plasencia, el señor Rios, vicario de Alcalá, para Jaca, y algun otro para otra diócesis; pero ó no habrán contestado todavia aceptando sus cargos, ó estarán pendientes las contestaciones sobre sus renunciaciones, si como de algunos se ha dicho hubieren renunciado.

ESTRANGERAS.

—Dice la *España* del 7: El telégrafo nos anunció anoche el fallecimiento del famoso novelista francés Eugenio Sue, ocurrido en Anney (Italia) en los primeros dias de este mes.

—El autor del *Judio Errante* ha muerto joven, fenómeno que se ha venido observando en la mayor parte de los escritores de su escuela. Sue contaria apenas 45 años: en su juventud navegó en los buques de la marina real francesa, en concepto de profesor médico, facultad á que tambien perteneció su padre.

celesté está oculta por blancas cortinas de nubes, aparece iluminado por una luz blanca y apacible como el fulgor de la luna.

¡Oh! si en uno de estos dias pudiérais entrar conmigo en su estenso y perfumado jardín! como se dilataria vuestro espíritu al mirar los viejos oímos, y los seculares álamos que forman sus calles! ¡Qué contento transmitiria á vuestro corazón el canto de los pájaros! y con qué placer mirarais correr las jóvenes pensionistas en las horas de recreo!

Quizá tambien en uno de esos hermosos y nublados dias de apacible luz, veriais, á la hora en que el luceo de la tarde aparece en el firmamento, deslizarse por una solitaria calle una joven novicia, cuya nivea todo enebrece á medias una frente de diez y ocho primavera; la veriais sentarse pensativa en la orilla del arroyo que cruza el jardín, y elevar al cielo sus grandes ojos, de un azul no menos puro que la celeste techumbre donde se fijan; tal vez entonces me preguntarais, ¿en qué piensa esa doncella? Y yo os contestaria tristemente. ¡Ay! solo Dios lo sabe!

Algo mas lejos veriais una anciana religiosa lavando en el mismo arroyo su pañuelo de batista, mientras otra corta las flores que ha de ofrecer á los pies de la imagen de Maria; y entre tanto sonreirais al escuchar la jota que canta

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Berna 3 de Agosto. El Dr. Kern ha anunciado á la Dieta federal que acepta el puesto de ministro plenipotenciario en Paris.

La Asamblea federal no celebrará ya mas que cinco sesiones.

Bruselas 4. Se ha firmado un tratado de amistad y comercio entre Persia y Bélgica.

Londres 4. Lord Palmure ha presentado á la Cámara un bill, pidiendo se autorice al gobierno para formar un cuerpo de milicias durante las vacaciones.

El gobierno se propone levantar un ejército de 10,000 hombres para reforzar á los regimientos indios, que constarán de 1,200 plazas.

Se ha aprobado en la Cámara de los comunes la mocion de lord John Russell, relativa á los israelitas.

Mr. de Persigny saldrá mañana para Osborne.

Paris 4 SS. MM. salen hoy de Paris. Llegarán á Osborne por la noche, y volverán el Lunes.

La Cámara de los comunes aprueba la proposicion de lord John Russell sobre los judios.

Idem 6 de Agosto. La *Gaceta de Viena* anuncia que lord Redcliffe, embajador de la Gran Bretaña en Turquía, no saldrá de Constantinopla en las circunstancias actuales, aun cuando se le ha concedido licencia para pasar á Londres.

—De los asuntos de la India, en los detalles que dan las correspondencias que insertamos en otro lugar, aparece mas y mas evidente la grande crisis porque está pasando aquel pais, sin que sea posible calcular cuantos esfuerzos necesitará Inglaterra para conjurar el golpe que alli amenaza á su poder. Los diarios ministeriales de Londres, no atreviéndose, sin duda, á confesar lo que todo el mundo ve, tratan de esplicar, á su modo, por cierto, las causas de semejante crisis. Unos la consideran como el resultado de las intrigas de Rusia, y entre estos el *Morning-Post* se distingue por lo especioso de sus argumentos; otros la achacan á la misma prensa indígena y todos estan conformes en que el rey de Uda ha sido el principal motor de la sublevacion. Sin embargo, hasta ahora, la verdad es que nadie sabe el verdadero motivo ostensible que ha producido tan horrendas catástrofes y acerca del desgraciado principe de Uda, hallándose como se halla en manos de las autoridades inglesas, no debe estrañarse el que venga á ser el cordero de la fábula. De su inocencia protesta formalmente su representante en la capital de la Gran

el portelano, mientras entrecaba las verduras. Mas si entráis en Santa Rosa en un dia de estio, admirareis la frescura de los claustros; vereis abiertas todas las puertas de las celdas, cuyas ventanas estan cubiertas con blanquissimas cortinas; en estas mismas ventanas, macetas de flores y pájaros que cantan prisioneros en jaulas de mimbres; en cada uno de los lindos cuartitos, limpios y risueños, el blanco lecho de su habitadora, la mesita que sostiene un hermoso niño Jesus, la pilla de agua bendita, y el Belem, adornado de flores de talco, y encerrado en una urna de cristales, encontrareis, en una palabra, verdor, flores y vegetacion poderosa y lozana, en el jardín; en el convento, paz, tranquilidad, alegría, y un inesplicable perfume de pureza y santidad.

¡Ah! si pasais por mi ciudad querida, no dejéis de visitar el hermoso convento de Santa Rosa.

Daban las diez en el reloj del convento, cuando un elegante carruaje, tirado por cuatro magnificos caballos blancos, dando la vuelta á la ancha calle, paró delante de la puerta de Santa Rosa; uno de los lacayos vestido con librea gris perla, guarnecida de galon de oro, y ajustado guante blanco, fué á abrir la portezuela, llevando en la mano el sombrero gaiteado tambien. Alber-

Bretaña, rogando al público, en una carta por medio de la prensa, suspenda su juicio mientras no se tengan pruebas de la traicion imputada á su señor. Pero estos clamores se perderán entre el tumulto de los que lleguen del teatro de los sucesos, como siempre ha sucedido en circunstancias análogas en los pueblos amenazados de grandes golpes.

—La cuestion de los principados continua llamando la atencion pública. El Viernes pasado el ministro de negocios estrangeros de Francia tuvo una larga entrevista con lord Cowley y otra con el representante de la Puerta en Paris. Ignórase lo que se ha tratado en ellas, pero se ha notado la circunstancia de que Djemil Bey al salir de casa del conde Walewski fué á verse con M. Benedetti, director de la parte politica en dicho ministerio, con quien tuvo tambien otra conferencia.

—La visita del emperador Napoleon á la reina Victoria en las actuales circunstancias no se reducirá probablemente á un acto de simple cortesania como habia llegado á suponerse. Al soberano francés acompaña el conde Walewski y el representante de Francia en Londres, M. de Persigny ha debido ya reunirse con S. M. I., en Osborne. Por otra parte, lord Palmerston y lord Clarendon, acompañan tambien á la graciosa magestad británica, y de consiguiente no es dudoso el que la politica tenga gran parte en las conferencias que habrán de mediar acerca de los graves asuntos que hoy llaman la atencion general de Europa.

—Segun el *Bombay-Times* del 1.º de Julio, es estremadamente difícil presentar en los límites de un sumario todos los detalles tramitados sobre el ejército de Bengala. La rebelion es general en esta parte de la India; ha sido necesario desarmar los cuerpos de tropa que habian sido citados tres semanas antes por el gobernador general como leales.

Los regimientos insurrectos ascienden al número de 68, ademas de algunas compañías: 44 de ellos conservan aun las armas; los demas han sido desarmados ó dispersos. Un despacho dirigido por el general Bernard al gobernador de la India, le da cuenta de la ventaja que ha conseguido sobre los rebeldes en la mañana del 8 de Junio: despues de una tenaz resistencia del enemigo, las tropas le rechazaron dentro de los muros de Delhy; la pérdida de los ingleses ha sido poco considerable.

—Escriben de Tolon, que el ministro de marina de Francia ha enviado órdenes á Brest,

to, vestido de riguroso luto, se inclinó á la fuera, y puso en los brazos del criado á Margarita, igualmente enlutada, bajó en seguida, y tomándola de la mano, entró con ella en el convento.

Sin duda que se esperaba aquella visita en Santa Rosa, porque la gran puerta del patio interior, donde se halla el torno, estaba abierta de par en par; y dos religiosas, cubiertas los rostros con sus negros velos de crespon, esperaban en el umbral. Inclínose Alberto delante de ellas, la puerta se cerró, y las dos señoras siguieron al baron, y á la huérfana.

La seño a priora os espera, caballero, dijo una de ellas; vamos á conducirnos á la sala capitular. Despues de atravesar largos corredores, cuyos balcones abiertos mostraban verdes cortinas de frondosas parras, bañadas por el sol, llegaron á un espacioso salon, donde esperaba la priora.

Lo primero que se presentó á los ojos de Alberto, fué un magnifico crucifijo, medio velado entre anchas cortinas de damasco carmesi, que estaba colocado enfrente de la puerta; al otro lado una imagen de nuestra señora de los Dolores, elevaba al cielo sus negros ojos nublados de tristeza, y cruzaba sus manos sobre el pecho, traspassado de una profunda herida.

(Se continuara.)

para que se dé amistosa acogida á la escuadra austriaca de evoluciones, que debe llegar pronto á aquel puerto.

—Segun ya hemos dicho, el señor duque de Rivas tuvo el honor el 2 del actual de ser recibido por el emperador Napoleon en audiencia pública y de entregarle sus credenciales de embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. la reina de las Españas, lo mismo que la orden llamando á su predecesor el general Serrano Dominguez.

El emperador se hallaba rodeado de los escelentísimos altos funcionarios de la corona y oficiales del servicio de la casa imperial.

El ministro de negocios extranjeros asistió á la audiencia. El señor duque de Rivas dirigió al emperador el siguiente discurso:

«Señor: Tengo el honor de presentar á V. M. I. las credenciales por las que S. M. la reina de las Españas se ha dignado acreditarme como su embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de V. M. I.

Me considero muy dichoso con ser el intérprete de los sentimientos de alta estimación y cordial amistad de mi reina hácia V. M. I. y de mi país hácia la nación francesa. Mi felicidad será completa si logro, señor, merecer vuestra benevolencia.

Espero, señor, que me sea permitido ofrecer á V. M. el homenaje de mis mas profundos respetos.

Tambien tengo el honor de presentar á V. M. el llamamiento de mi predecesor el general Serrano.»

El emperador contestó:

«Señor duque, siempre he tenido que darme el parabien por las personas que la reina de España ha elegido para que la representen cerca de mí. Hoy me felicito de que haya depositado su confianza en un hombre tan distinguido bajo todos conceptos. Las seguridades que me dais de la sinceridad de los sentimientos de la Reina y de los del pueblo español para con la Francia, me conmueven profundamente. Creed que por mi parte nadie hace votos mas sinceros por la felicidad de la reina y por el engrandecimiento del pueblo que está llamada á gobernar.»

El duque de Rivas y los agregados de la embajada fueron conducidos al palacio de las Tullerías, por un maestro y un ayudante de ceremonias. Los carruajes de la corte los condujeron de nuevo al palacio de la embajada con igual ceremonia.

—El Arabia ha traído noticias de Nueva York que alcanzan al 22 de Julio próximo pasado. Para aquella fecha habian estallado desórdenes en el Estado de Kausas que representaban feo aspecto; el gobierno tomaba sus medidas sin que se supiera cual seria su resultado á la salida de la Mala.

—Segun las disposiciones de la última voluntad del principe de Canino, sus restos mortales serán trasportados á Córcega, para ser encerrados en la sepultura de familia donde reposa ya la madre de Napoleon I, Leticia Bonaparte y el cardenal Gereu.

—El emperador de Austria ha regresado á Viena de su escursión á las orillas del Adriático. Se ha notado mucho el discurso pronunciado en el banquete de inauguración de Trieste, por el ministro de Hacienda en favor de la canalización del istmo de Suez. El baron de Bruck, haciendo alusion á la mala voluntad de la Inglaterra, declaró abiertamente que la oposicion de una potencia aislada no detendrá la realizacion de una idea grande y fecunda.

—Son interesantes los siguientes párrafos de una carta de París, fecha 1.º del actual. El emperador está en Saint-Cloud, hace

tres dias. Los ministros se han reunido ya dos veces bajo su presidencia, y en el escaso cuerpo diplomático extranjero que ha quedado aqui á causa de los calores de la estacion, comienza á tratarse de los asuntos de Constantinopla, cuyo aspecto es grave. El gobierno ha acordado en presencia del emperador, exigir estrecha cuenta á Reschid-Pachá, gran visir, por la última mistificacion ocurrida en los Principados en lo relativo á las elecciones, mistificacion que compromete en alto grado el buen nombre de la Francia en los principados y aun Europa.

Ya estos dias atrás el conde Walewski habia prevenido á Mr. Touvenel, que protestase ante el Sultan por el desaire hecho á la mayoría de las potencias firmantes del tratado del Paris, por el gobierno otomano; hoy las cosas van tomando un aspecto mas grave porque la protesta de la Francia, Rusia, Prusia y Cerdeña, va, segun parece, acompañada de exigencias de otro género contra la persona del primer ministro de Turquía, cuya retirada de los negocios se cree quizás muy probable.

Lord Redcliffe, el turbulento embajador británico en Constantinopla, ha sido llamado á Londres, por su gobierno. Se cree que esta determinacion, tomada por lord Palmerston, despues de mil reclamaciones de la Francia, tiene por objeto encargarle mas moderacion en los asuntos políticos é internacionales de la Turquía, que comienza á complicarse seriamente.

—Leemos en una carta de Londres. Las noticias de la China son muy satisfactorias. La expedicion estaba mandada por el comodoro Elliot. Su flotilla se componia del Hong-Kong y el Charles Forbes, y de los vapores Stanuch, Starling y Bustard, con algunos votes de la Sybilla, Hornet, Foury, Raleigh, Tribuno é Inflexible. La flota de juncos se componia de 40 velas y se hallaba anclada sobre 5 millas mas arriba del Escape Creek. Los ingleses la atacaron, destruyeron la lancha anónima, tomaron 27 juncos y echaron á pique un sin número de otros mas.

—La segunda expedicion compuesta de 20 botes, se verificó cerca de Sam-shec-Creek. Los chinos fueron cogidos por sorpresa, y sus juncos destruidos en su totalidad.

—La tercera expedicion fué contra la flota de Fatshan, el 1.º de Junio. Iba mandada por el comodoro en persona. Un fuego tremendo se abrió contra él, á cuyo ruido el Hong-Kong y el Starliuy acudieron en su auxilio; pero antes que estos buques alcanzasen al comodoro, la flotilla de este habia sufrido terriblemente. El comandante, por último se vió obligado á retroceder hácia el Hong-Kong, pero hé aqui que en el mismo momento de tocar á retirada observa que la escuadra de los juncos empieza á huir; el comodoro cobra ánimo, y habiendo recibido el refuerzo de algunos botes, vuelve á la carga, los arroja á Fatshan, y se apodera de 4 ó 5 de ellos. Los chinos quedaron muy mal parados en la accion.

A consecuencia de las noticias de la India, los fondos han descendido un 1/2 por 100. La extraccion de oro del banco de Inglaterra es inmensa. Ayer se han extraido 47,000 libras.

Gaceta.

—ASI VA BIEN.—De un dia á otro debe empezar la obra de construccion del puente del arroyo de Pedroches en la carretera de la sierra.

—SIGUEN LAS FERIAS.—Muchas son las personas de esta capital que segun tenemos entendido van á la feria de Puente Genil, que

empezará el dia 15 del actual. Buen viaje.

—MISTERIOS.—A principios del mes anterior desapareció del cortijo de Jarata, término de Montilla, un joven de 14 años de edad, sin que se haya vuelto á saber de su paradero. Con este son ya tres los que hemos dicho en estos dias hallarse en el mismo caso.

—PUEBLOS DE LA SIERRA.—Los pueblos que segun dijimos en el número anterior deben nombrar guardas temporeros para impedir los incendios son los siguientes: Adamuz, Alcaracejos, Almodovar, Añora, Belalcazar, Belmez, Blazquez, Conquista, Dos Torres, Espiel, Fuente Obajuna, Fuente la Lancha, Granjuela, Guijo, Hinojosa, Hornachuelos, Montoro, Obejo, Pedroche, Posadas, Pozoblanco, San Calisto, Santa Eufemia, Torrecampo, Valsequillo, Villafraña, Villaharta, Villaviciosa, Villaralto, Villanueva del Rey, Villanueva del Duque, Villanueva de Córdoba, Viso.

—AL DUEÑO.—Por disposicion de la autoridad se halla depositada en la Hacienda de la Alcaldía, una yegua que se encontró en aquellas inmediaciones y cuyo dueño se ignora.

—DEL MIRINIQUE.—Las censuras fulminadas hasta aqui por la juguetera gaceta, eco el mas fiel en nuestro país de las cuestiones sociales de un orden secundario, contra esta parte superficial del bello sexo que segun uno de nuestros colegas prefiere ser el hazme-reir de las gentes á dejar de ataviarse con el exagerado mirinique; esas censuras hasta aqui benévolas, van tomando en algunas poblaciones un carácter tan acre y escandaloso que ha llamado la atencion de las autoridades. Entre otras la de la ciudad de Baza se ha visto en la necesidad de publicar un bando imponiendo severas penas á los que tomando por pretexto el mirinique, escandalizan á la poblacion é injurian á las señoras con cantares y dicterios del género mas reprobado. Los cantares y los dicterios basados en el mismo pretexto, han dado lugar recientemente en otras poblaciones á reyertas y desgracias lamentables.

—LA MINERVA.—Ha sido admitido el registro de la mina de carbon que lleva aquel título, sita en el Cañal del pueblo de Belmez.

—CONSERVACION DE LAS FRUTAS.—Una persona entendida y celosa nos favorece con el siguiente método para conservar y trasportar toda clase de frutas:

«Deben escogerse las frutas que no tengan macas, golpes ó magullamientos: se colocarán en cajones de madera bien seca. Si son peras, manzanas, melocotones etc., se procurará que el cajon sea ancho y de poco fondo, para contener un solo lecho de fruta. Con serrin de corcho se forna la cama del espesor de una pulgada (0,020 m.) luego se colocan las frutas en filas alternadas, dejando entre ellas un espacio lo menos de media pulgada, que se irá rellenando del mismo serrin; de modo que no quede hueco alguno, y si lo suficiente para salvar los movimientos de conduccion. Por último, se cubrirá el lecho de frutas con otra capa del mismo serrin igual á la cama del fondo; de manera que al clavar la tapa quede todo suavemente oprimido. Las uvas y otras arracimadas se conservan y trasportan muy bien á largas distancias, y las cajas pueden contener varios lechos, con tal que se rellenen con esmero todos los huecos de los racimos, y estos no sean de granos muy juntos ó apretados.

El serrin de corcho se obtiene con facilidad con escofinas grandes y bastas.

Convendrá que las frutas no estén en su perfecta madurez al envasarlas, pero no verdes.

El serrin de corcho se puede sustituir con arena cuarzosa; pero debe ser muy pura, seca y fina.»

Boletín de Noticias

Hoy: San Tiburcio y San Susana. En la mañana se celebró la misa en la iglesia de San Tiburcio, y en la tarde en la de San Susana. El Sr. Turgio, hijo de don Juan, prefecto de Roma, convalidó a la fe cristiana por San Sebastián. Sobresalió mucho en las letras y su virtud era tan grande que obró portentosos milagros. Delgado, prefecto de Fátima, trató este de atraerle a su fe, pero él se negó, y se le quemó una pieza de carbón encendido y quemó al santo que se quemase en ellos, y se le quemó a los dioses, se quemó sobre los mismos con los pies descalzos. Practicó lo segundo sin experimentar la menor lesión, con lo que irritado Fátima lo mandó decapitar, cuya sentadía se llevó a efecto en la vía pública el 14 de Agosto del año 285. En la mañana se celebró la misa en la iglesia de San Pedro ad vincula, con rito doble mayor, y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la iglesia del convento de Santa Cruz.

Los asociados a la Corte de María visitaron hoy la imagen de Nra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 8 de Agosto. 3 por 100 consolidado a 38.75 y el diferido 29.05.

CORDOBA. Precios de los granos el día 9. Trigo de 65 a 67. Cebada de 28 a 29. Habas de 0.11 a 0.12. Aceite de la ciudad a 51. id. en los molinos a 42. Habon blando a 13. Cuantos libras. Carano de yuca a 32. Cuantos libras. en las barneceras.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 47 a 65. Cebada de 26 a 28. Aceite en la Calzada a 43. pa. ra consumo a 54.

MÁLAGA. Trigo de 50 a 68. Cebada de 24 a 31. Maiz de 40 a 50. Garbanos de 100 a 150. Habas de 140 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 57 a 64. Cebada de 31 a 36. Habas de 45 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su barrera. Debe llegar diariamente a las 2 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 12 de la tarde. Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su barrera Antequera, Benalmájar, Lobera, Priego, Cabra, Baza, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilas, Fernanruñez, Baza, y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 12 del día.

LA SIERRA Y POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana.

Correspondencia de Pazoblanco y de la carretera de Fuentebeñuna y la suya, y la de Obispo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

COCHA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a la ciudad en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. De despache en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

De Córdoba a Bna. Int. Omb.	15
Cuesta del Espino.	12
Fernanruñez.	10
Montemayor. ol. la y. conguja.	12
Portichuelo.	20
Montilla.	23
Aguilas.	25
Montarque.	28
Lacana.	33

COMPANIAS DEL COCHE ENTRE CORDOBA Y LACANA. Este empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente num. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba a Bna. Int. Carro.	3
Cuesta del Espino.	4
Fernanruñez.	5
Montemayor.	6
Portichuelo.	8
Montilla.	9
Aguilas.	10
Montarque.	11
Lacana.	13
De Laceria yum. na. edeb. casep.	15
De Laceria yum. na. edeb. casep.	16

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administración se admiten toda clase de traspo. te y asien-

tos para Sevilla y demás puntos de su carrera. Se ha establecido un modo de paqueje de despachos para asientos y se han arreglado los precios siguientes. Asientos de esta ciudad a Espiel 20 rs. A los puntos intermedios a razón de 2 1/2 rs. llega. Sale de Córdoba los Lunes, Miércoles y Viernes a las cinco de la mañana y de Espiel los Martes, Jueves y Sábados a la misma hora. La administración en la posada de Santa Marta.

CARRUAGES ANTEQUERA Y MÁLAGA. Desde 1.º de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la tarde y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y todo clase de cargamentos a los precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño, carretera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernández.

Los carruages que pertenecieron a D. Ramón Camacho y se han estado despachando en Sevilla en el despacho de la Sevillana, han pasado al cargo de D. José de Ag. y Compañía calle de Genova num. 28.

En Córdoba se despachan por D. Alfonso Maroto, carrera del Puente num. 70.

ULIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entrarán de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y saldrán para Sevilla a las 9. Entrarán de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

ULIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entrarán de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y saldrán para Sevilla a las 8. Entrarán de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACCELERADOS DE D. DONORREY D. BENITO GARRERA. Entrarán de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Su despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de Santa Heradura, calle del Pedro. En Córdoba calle de Lineros casa num. 30 y en Aguilas posada de Santa Brígida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilas Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo, en su despacho calle de la Sillería num. 6. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

ARRENDAMIENTO.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde San Miguel próximos del oriente an, el Cortijo y tierras que llamán de la Matana, situado en término de la Ciudad de Bojales. La persona a quien acomolle podrá dirigirse a D. Ambrosio Crespo, Prop. de este número, que vive calle de Jesús María, número 30 del corriente, en cuyo día se celebrará en subasta privada.

VENTA.

VENTA. En subasta privada se venden los almos negros pertenecientes a la haza de Guzman, que linda con la hazienda de D. Rafael Barbero, para el día 22 del corriente a las diez de la mañana, en la casa calleja sin salida de la calle de la Pierna num. 26, apreciados en 660 rs. 3=1

VENA.

VENA. En la inmediata villa de Villafraña de las agujas se vende una suerte de olivar compuesta de 150 pies: en la misma informará y tratará del asunto José Fernandez Perez. 3=1

ARRENDAMIENTO.

ARRENDAMIENTO. El de una haza de tierra en el ruedo de esta Ciudad y campo de la Verdad, nombrada de la Siguinuela, compuesta de 9 y 1/2 fanegas de tierra, para desde Sta. María de Agosto próximo, quien quisiere interesarse en dicho arrendamiento podrá pasar a tratar de él, con D. Rafael Vallés que vive carrera del Puente num. 59. 4=3

EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA.

SEVILLA, PLAZA DEL PAN esquina a calle Conterías, se acaba de recibir un nuevo y esmerado surtido de Camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, a 5, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores abisurcos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarmán en un minuto y aban tan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro. Hay un obsequio al poblo al lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arroz de hierro dulce, fuerisimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas: mas de 200 bombas de lasa de 100 a 150.

Brisas, bocados, flecos, bufas, palomazas, barbaes, espollones, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de plomo y plomo o con municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atascas.

Hules superiores con pintos y magnificas de todos los colores, para mamarras, mesas, camillas, mesas de estufa, candelas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanteros, etc.

Hules superiores gruesos, fuertes y buenos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, etc. y de otros usos económicos de hierro esmaltadas, de estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida, arriendos, parrillas, cafeteras, chocolateros, poroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, platos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc. etc. con zócalo y anal, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma, de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros muchos artículos de nueva invencion de las mejores fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten gratis a los señores con los diseños de las camaras, etc. etc. de las mismas.

Paulo Acha y Compañia, duenos del dicho Bazar Inglés en Sevilla, donde se encuentra el rancho y nuevo surtido de mas de mil artículos.

ARRENDAMIENTOS BARAJOS

de 1.º de Setiembre de 1857 por el señal mino de la Romblay, se arrienda el cortijo de San Mateo de Cabra, en la parroquia de San Mateo de Cabra, en el término de Montilla se arrienda el cortijo de Cerro Simon, término de San Mateo de Cabra, en el término de Montilla, y de segundo ruedo de la Ciudad de Montilla, y de propiedad del mismo Sr. Marqués de Cabriñana del Monte.

Quien quisiera hacer proposiciones para dichos arriendos, podrá acobarse a la Secretaría del mismo Sr. Marqués en su casa, en la calle de San Mateo, en Córdoba, hasta el día 6 de Agosto, en cuyo día se rematarán en subasta privada.

PAPEL PARA CARTAS. De todos tamaños, desde el mas inferior hasta el superior fantasia, con preciosos dibujos. Sobres para cada uno de las clases de papel. Se vende en la calle de la Librería número 1.

VENTA. Se vende una berlina clara enteramente nueva, bien contruida por los últimos diseños de Paris y de las mas elegantes; en la redaccion de este periódico da a un razon.

ARRENDAMIENTO. El de la dehesa de Vera, para desde 1.º de Enero de 1858. Su dueño vive calle del Reloj num. 3.

Por las secciones anteriores. abru

José Martínez

CORDOBA, 1857.

Imprenta Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor, calle de la Librería num. 1.º